
  

[MiGueL ÁNGEL MUJICA, PRESIDENTE DEL Coch:] 

“No tiene sentido avanzar en una 
postulación a unos JJ.OO. si no se 
aumenta el apoyo a deportistas” 
El dirigente habla de los desafíos del Team Chile tras cerrar un histórico ciclo. Se refiere a la postulación olímpica para 
el 2036, pero recalca que se necesitan más recursos para buscar a los nuevos atletas que compitan en ese momento. 

Nicolás Labra G. 

1 Team Chile cerró 
E entre 2023 y 2024 

dos de sus mejores 
años con la cosecha de me- 
dallas tanto en los Pan- 
americanos en Santiago 
como en los Juegos Olím- 
picos de París. Con un nue- 
vo ciclo olímpico a la vista 
a partir de los Juegos Boli- 
varianos, el presidente del 
Comité Olímpico Chileno, 
Miguel Ángel Mujica, ana- 
liza esos desafíos y el avan- 
ce de la postulación nacio- 
nal como posible sede de 
los JJ.OO. de 2036. 

Tras los éxitos en los Pan- 
americanos 2023 y París 
2024, ¿cuálesson los princi- 
pales desafios que aborda- 
ráel Comité Olímpico Chile- 
no este 2025? 
Nuestro principal desafío 
es seguir mejorando. El ci- 
clo olímpico que acaba de 
terminar fue muy espe- 
cial, ya que por primera 
vez pudimos ser anfitrio- 
nes de unos Juegos Pan- 
americanos y luego volvi- 
mos a ganar medallas 
olímpicas luego de 20 
años. Hemos tenido gran- 
des resultados deportivos 
en los últimos cinco años, 
y eso es fruto de trabajo y 
Planificación de todos los 
actores involucrados. 

  

En agosto se disputarán los 
Panamericanos Junior en 
Asunción, con delegacio- 
nes de12 a22 años. ¿Cómo 
percibe el potencial de los 
deportistas participantes y 
qué iniciativas se estánim- 
plementando para su desa- 
rrollo y el de las próximas 
generaciones deportivas? 
Estamos muy ilusionados   
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MUJICA ESPERA VOLVER A HABLAR CON EL COI DURANTE ESTE AÑO POR LA POSTULACIÓN AL 2036. 

con el Team Chile juvenil 
que nos representará en 
Asunción. Hay algunas fi- 
guras que han tenido in- 
cluso grandes resultados 
a nivel adulto, y estoy se- 
guro de que el recambio 
viene con muy buenos 
prospectos. Nosotros co- 

mo Comité estamos tra- 
bajando con un área dedi- 
cada a los deportistas ju- 
veniles desde el año 2016, 

conscientes de que es ne- 
cesario potenciar y fo- 
mentar a las nuevas ge- 
neraciones. 

Viendo losresultados recien- 
tes, ¿cuáles sonlas expectati- 
vas para los Bolivarianos en 
Perú? Que de cierta manera 
serán el primer grantestenel 
ciclo olímpico 2028. 
Siempre nuestra expecta- 
tiva es hacerlo mejor que 
nosotros mismos la última 
vez. Creo que en los Juegos 
Bolivarianos podremos de- 
mostrar nuestro desarro- 
llo alo largo del programa 
deportivo general, no sólo 
en un par de deportes, co- 
mo a veces ocurre en otros 
países de la región. 

En noviembre, junto al mi- 
nistro Jaime Pizarro se reu- 
nnió con Thomas Bach, presi- 
dente del COI, respecto ala 
postulación para los Juegos 
Olímpicos 2036. ¿Qué sacó 
en limpio de esa reunión, 
cómo ve el futuro de lapos- 
tulación y cuáles son los si- 
guientes pasos? 
Tuvimos una gran reunión 
con Thomas Bach y con el 
equipo de Future Games 

del COI. Los mecanismos 

de postulación y elección 
de las futuras sedes de Jue- 
gos Olímpicos han cambia- 
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do mucho en los últimos 
años, buscando que no se 
hagan grandísimas inver- 
siones en infraestructura 
que luego no se utiliza. Eso 
beneficia las candidaturas 

de países como Chile, que 
no están dentro las econo- 

mías más grandes del 
mundo. Seguimos traba- 
jando en esta postulación, 
de manera seria y respon- 
sable. Esperamos en los 
próximos meses tener una 
nueva interacción con el 
COI, respecto al borrador 
del Masterplan de las sedes 
deportivas. 

Unacosa es postular para la 
organización, pero imagino 
que eso debería ir acompa- 
ñado de un aumento de re- 
cursos para potenciar a los 
deportistas decara al 2036. 
¿Hay consideración y opcio- 
nes de que el presupuesto 
aumente para una even- 
tual organización de los 
juegos y para mejorar el 
rendimiento deportivo? 
¡Absolutamente! Yo lo dije 
el mismo día que el Presi- 
dente Gabriel Boric nos so- 

licitó al Comité Olímpico 
de Chile formalizar el inte- 
rés de nuestro país en al- 
bergar una edición de los 
Juegos Olímpicos. No tiene 
sentido avanzar en eso si 
al mismo tiempo no se au- 
menta considerablemente 
el apoyo para potenciar y 
preparar a los deportistas 
del Team Chile, tantos a 

los de la actualidad como 
los del futuro. Piense us- 

ted que, si los Juegos llega- 
sen a Santiago en 2036, 
2040 0 2044, prácticamen- 
te ninguno delos deportis- 
tas que hoy tenemos en el 

top mundial va a estar vi- 
gente, salvo algunas ex- 
cepciones. Esos nuevos de- 
portistas hay que encon- 

  

trarlos en el mayor núme- 
ro posible y ayudarlos en 
su camino hacia el alto 
rendimiento. 

En octubre pidió en el con- 
greso un aumento delos re- 
cursos para la preparación 
focalizada de algunos de- 
portistas. ¿Qué ocurrió con 
eso? 
Efectivamente pedimos 
un aumento de 3.200 mi- 

llones de pesos para poder 
mejorar la preparación de 
un grupo de deportistas 
priorizados y para com- 
pensar la falta de presu- 
puesto que tienen las fede- 
raciones para ejecutar pro- 
yectos administrativos y 
de gestión. Luego de un es- 
fuerzo conjunto de parla- 
mentarios del todo el es- 
pectro político, consegui- 
mos sólo mil millones de 
pesos. Esperamos que para 
el presupuesto de 2026 ese 
monto sea aún mayor. 

Los deportes colectivos 
nuevamente comienzan 
bien el año, con el Mundial 
de Balonmano y su avance 
al main round. En febrero 
también se realizará la Na- 
tionsCup de hockey césped 
en Chile. ¿Cómo los percibe 
para los desafios de este 
2025? 

Los deportes colectivos 
han tenido un gran avance 
durante los últimos años, 
con prácticamente todos 
clasificando a mundiales 

adultos y ganando meda- 
llas a nivel de Juegos Pan- 
americanos. Es fundamen- 
tal tener eventos interna- 
cionales en nuestro país, 
ese tipo de competencias 
le permitirá a nuestros de- 
portistas tomar cada vez 
más roce y soñar con clasi- 
ficar a Juegos Olímpicos 
en 2028.
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